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Besprechung: Schulkonferenz 

Ort: online über Big Blue Button 

Datum: 11.07.2022 Uhrzeit: 18:00 - 19:05 Uhr 

Protokollantin: Frauke Textor   

Teilnehmer:  
Vorsitz: Frau Jaensch 
Lehrer:innen: Herr Cramer, Frau Eskuche, Herr Frohnert, Frau König, Frau Stippler  
Eltern: Frau Can, Frau Dolle, Frau Kulawinski, Frau Oesterwinter, Frau Werner  
Gäste: Frau Hahn (Beitrag), Frau Textor (Beitrag & Technik) 
 

 
 

Themen: Planungen und Konzept, Ausblick 22/23 
 

TOP 
 

Thema 
 

Verantwortung Art Fällig 

1 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
2 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Begrüßung 
Frau Jaensch begrüßt die Teilnehmer und Gäste 
der Schulkonferenz und stellt die TOP vor. 
 
Verabschiedung des Protokolls 
Das Protokoll wird vorgestellt und einstimmig 
beschlossen. 
 
Abstimmung Protokoll  

Ja- Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
Informationen  
a.  Jahresplanung 2022/23 
Frau Jaensch bedankt sich bei der Fördervereins-
vorsitzenden Frau Oesterwinter für die 
Unterstützung beim diesjährigen Sponsorenlauf. 
Es kam die Summe von 7438,70 € zustande. Frau 
Oesterwinter stellt auf Wunsch Spendenquittungen 
aus. 
 
Projektwochen: In diesem Schuljahr fanden drei 
statt: Mathematik, Lesen und Sport 
 
Wie die Verteilung der Projektwochen, Elterncafé, 
Adventsbasar, Schulfest u.ä. im kommenden 
Schuljahr aussehen wird, wird aufgrund des 
etwaigen Pandemiegeschehens zu Beginn des 
Schuljahres entschieden. 
 
Einschulungsfeiern 
Dienstag, 6.09.2022: Die Klassen 1a/1b/1c werden 
nacheinander in er Turnhalle eingeschult. Es wird 
eine kleine Ansprache (SL) und kleine 
Vorführungen von Schüler:innen geben. Während 
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die Einschulungskinder in ihre Klassen gehen, 
bekommen die Eltern weitere Informationen von der 
SL. Es wird im oberen Schulhofbereich oder neben/ 
hinter der Turnhalle Getränke angeboten, der 
Elternbeirat und der Förderverein informieren über 
ihre Arbeit 
 
Stellvertretende Elternbeiratsvorsitzende Frau Can 
plant diese Woche mit Herrn Norden (JG.2) offene 
Punkte bzgl. Der Einschulung.  
 
Mittwoch, 7.09.2022: Die VKL A + VKL B werden 
gemeinsam eingeschult, ähnliches Programm wie 
am Dienstag. 
 
Abschlussfeiern JG. 4 
Die Vorklassen werden am Donnerstag, 21.07.2022 
um 8:00 Uhr von ihren Lehrerinnen, Frau Jaensch 
und Kindern aus dem JG. 2 verabschiedet. 
 
Alle Klassen 4 werden gemeinsam am Donnerstag, 
21.07.2022 ab 8:45 Uhr in der Turnhalle von ihren 
Lehrer:innen , Frau Jaensch und Kindern aus dem 
JG. 2 verabschiedet. Die Elternbeirät:innen der 
Klassen 4 sind herzlich dazu eingeladen. 
 
Personalsituation 
Die Lehrerinnen Frau Krämer und Frau Winter 
wechseln die Schule. Frau Riekhof (FSJ) beendet 
ihre Aufgabe. 
Frau Rösch wird das Lehrerkollegium im nächsten 
Schuljahr verstärken. 
 
Seit dem 1.06.2022 haben wir die Zuweisung für 
eine Intensivklasse. Täglich erhalten Kinder nicht-
deutscher Herkunft, die erst seit kurzem in 
Deutschland sind, eine intensive Sprachförderung 
 
 
 
b. Schulentwicklung  
Pädagogischer Tag-Rückmeldung 
Frau Textor berichtet über die Inhalte des 
pädagogischen Tages, die Evaluation dessen und 
die Weiterarbeit. Das Kollegium habe sich dazu 
entschieden, im nächsten Schuljahr an den 
Schwerpunkten „Förderung der emotional-sozialen 
Entwicklung“ und „Förderung in der LeBe-Zeit“ 
weiterzuarbeiten. Die weiteren Förderschwerpunkte 
würden dann nach und nach bearbeitet. 
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(siehe hierzu: Anlage PPT „Auswertung 
Pädagogischer Tag“) 
 
Medienbildungskonzept 
Frau Jaensch weist auf das in der letzten Sitzung 
vorgestellte Medienkonzept hin und erläutert, dass 
nun alle Klassenräume, die mit einem 
funktionierenden Beamer ausgestattet sind, nun 
auch mit AppleTV und einem iPAD von Hr. Umbach 
(Medienzentrum) ausgerüstet worden sind. 
Die Lehrkräfte können nun Schüler:innenergebnisse 
für alle sichtbar machen, Videos abspielen u.ä. 
projizieren. 
Rückmeldung: neue, ausstehende Beamer sind 
bestellt. 
 
 
c. Unterrichtsentwicklung 
Bildungssprache Deutsch 
Frau Jaensch dankt Frau Hahn und Frau Ohlwein 
für ihre Arbeit als Fachbereichsleitungen Deutsch. 
Beide haben dem Kollegium den „Erlass zum 
Maßnahmenpaket zur Stärkung der 
Bildungssprache Deutsch“ erläutert. Frau Hahn 
stellt dies nun in Kürze der Schuko vor. 
Wesentliches: 

- Es gibt eine zusätzliche Deutschstunde in 
der Grundschule (alle Jahrgänge haben 
sechs Deutschstunden) 

- Handschrift: Schulausgangsschrift (SAS) 
oder Vereinfachte Ausgangsschrift (VA) wird 
verbindlich in Klasse 2 eingeführt 

- Rechtschreiblernen mit dem 
Grundwortschatz 

Das Kollegium der FES hat in der Gesamtkonferenz 
vom 09.05.20222 beschlossen, die 6. 
Deutschstunde als Motorikstunde (Förderung der 
Fein- und Grobmotorik) zu nutzen. 
Der jetzige JG. 2 hat als Pilotprojekt die 
Schulausgangsschrift als Handschrift eingeführt. 
Die Kinder seien sehr motiviert. Die SAS zeichnet 
sich dadurch aus, dass die Verbindungen an der 
Schreibsausgangslinie gemacht werden. 
 
Die Deutschlehrkräfte praktizieren bereits viele 
Aufgabenformate für ihren Rechtschreibunterricht 
aus dem Grundwortschatz. 
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Abstimmung 
Die Schuko stimmte einstimmig über die  6. 
Deutschstunde als Motorikstunde und über die 
Einführung der Handschrift Schulausgangsschrift 
ab. 
 
Abstimmung Protokoll  

Ja- Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltung: 0 
 
 
d. Aktuelles aus dem Ganztag 
Herr Cramer informiert über die ersten Wochen der 
Inseln mit der Planbar in der GTS. Es findet auf 
großen Anklang, jedoch sei das Zeitmanagement 
schwierig. U.a. konnten bislang die JG 3 und JG 4 
noch gar nicht daran teilnehmen. 
 
siehe hierzu die Anlagen Evaluation Planbar Kinder 
und Evaluation Planbar Mitarbeiter 
 
Die Planbar werde im nächsten Schuljahr weiter 
ausgeweitet. 
 
Abfrage 
Am Mittwoch, 13.07.2022 wird abgefragt, ob sich 
Eltern eine Frühbetreuung in der Schule 
wünschen. Manche Kinder sind bereits ab 7:00 Uhr 
auf dem Schulgelände. 
 
Evaluation Mensa 
Das Essen kommt gut an. Seit einigen Wochen gibt 
es wieder die Salatbar.  
Im Juni gab es eine Preiserhöhung von 3,62 € auf 
3,99 € 
 
Anmeldung 
Eltern können ihren Kindern nun tageweise 
anmelden. Die Anmeldung ist nun mehrgliedrig. 
Nach den Sommerferien soll es möglich sein, dass 
Kinder – sofern es noch freie Plätze in der GTS gibt 
– sich tageweise anmelden können bspw. an AGs 
teilnehmen zu können. 
 
Personal 
Es wurde eine halbe Stelle für die GTS geschaffen.  
Eine weitere halbe pädagogische Stelle für SiS/ 
UBUS wird gerade ausgeschrieben. 
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3 Rückmeldung über Technik/Ablauf/Orga 
 
Frau Jaensch schließt die Schulkonferenz um 19:05 
Uhr. 

 


